



櫻 雲

川口市立芝中学校「学校だより」10月号

令和5年10月2日発行

(Tel : 048-265-3377

HPアドレス : <https://kawaguchi-shiba-jh.edumap.jp/>)

【校訓】 「剛毅不屈」

【学校教育目標】 「賢く」

「美しく」

「逞しく」

剛毅不屈の教え子

校長 荻上 晃司

先月は、3年生からバトンを引き継ぎ、2年生中心の新体制になって初めての公式戦となる市民体育祭（新人戦）がありました。

各会場に応援に行かせてもらおうと、いつも思い出す生徒がいます。私が初任者として川口市内の中学校に着任し、女子バスケットボール部の顧問をしていた時の生徒です。彼女は、バスケットボール部を辞めるか迷い、1年生の時にマネージャーになることを選びました。最後の大会となった学校総合体育大会では、マネージャーとしてベンチに入り、自分の役割を果たし、引退しました。マネージャーとして部活動を最後までやり抜いた彼女は、部活動を通して身に付けたやり抜く力（剛毅不屈）をその後の受験勉強においても発揮し、第一希望の高等学校に合格しました。彼女が中学生の時に書いた作文が今でも心に残っているので紹介します。

（一部抜粋）

「自分が輝けるもの、輝ける場所を見つけなさい」いつも顧問の先生が言う言葉。私は、自分が輝ける「何か」を探した。

私はいろいろな理由でマネージャーになった。他の部の人や先生方は、「なぜそこまでしてバスケ部を続けるの？」と言う。私は、どんなに下手でもバスケが大好きなのだ。他にもいろいろなことを言われた。「マネージャーさん、今日のメニューは何ですか？ ビーフシチュー？」マネージャーというガードでもフォワードでもセンターでもない新しいポジションにコンプレックスをもっていた私には、そう言われるのが悔しくて辛かった。でも、それ以上に辛かったのは、プレーすることができなくなったことだった。それでもバスケ部を続けたかった。

マネージャーとなった初日、それまで怒られてばかりいた顧問の先生から練習メニューの書かれたノートと新しい笛をもらって、「頑張れ」と言われた。何よりも嬉しかった「頑張れ」の一言。マネージャー、頑張ろうと思った。私は、マネージャーになってから今までほとんど毎日、部活ノートをつけている。その日の練習メニュー、練習状況、感想などを細かくノートに書いている。練習試合や大会での個人データも出した。全てゼロから始まった自己流だ。

でも、マネージャーはいいことばかりではなかった。日がたつにつれ他の部の人から言われることも増えていった。プレーできない自分への悔しさも大きくなっていった。みんながバスケをしている横でボールの空気を入れたり、体育館の掃除をする自分がバカみたいに思えた。輝けるのかなバスケ部で？「マネージャーって楽でいいね」そう言われたこともあった。「私もマネージャーになりたい」そう言われるのが一番嫌だった。でもそんな時、ある部員に「辞めたら今まで重ねてきたこと、全部失っちゃうんだよ」と言われた。マネージャーになるか部活を辞めるか自分で選んだんだ。人にどんな形でどう思われようと私が今やっていることはマイナスではない。必ずプラスにする。してみせる。誰にだって欠けている所の一つや二つはある。でもそれ以上に輝ける「何か」があるのだと思う。そう思えた頃、マネージャーのことを誰かに言われても気にならなくなっていた。

私は今、部活動に本気で取り組んでいる。私は、今の自分が一番輝けるもの、輝ける場所を見つけた。10年後、20年後も本気で頑張って、いつもどこかで輝き続けたい。

2学期は、新人戦を皮切りに、体育祭、生徒会本部役員選挙、川口市中学校駅伝競走大会、6組上級学校見学・校外学習、文化部発表会、合唱コンクール、吹奏楽部アンサンブルコンテスト、1年生夢わく体験事業等、生徒が楽しみにしている学校行事や部活動の大会が予定されています。実施できるうれしさや楽しさだけでなく、悩みや葛藤も含めて、人とのつながりの中で最後までやり抜き、自分の役割を果たすことの大切さ等、多くのことを学んでほしいと思います。

10月の行事予定

日	曜	内 容	給食	日	曜	内 容	給食
1	日			17	火	学活 (委員会・係決め)	○
2	月	衣替え移行期間 (~31日)	○	18	水	中学校駅伝競走大会	○
3	火	生徒議会	○	19	木	生徒集会 事業委員会	○
4	水	事業委員会 駅伝大会前内科検診	○	20	金	校長会テスト②	○
5	木	体育祭予行	○	21	土		
6	金	体育祭準備	○	22	日		
7	土	体育祭	×	23	月	中間試験 (1・2年5校時:技術、家庭)	○
8	日			24	火	中間試験 (5教科)	○
9	月	スポーツの日		25	水	さいたま桜高等学園学校訪問 (6組)	○
10	火	振替休業日		26	木	全校集会	○
11	水	体育祭予備日	○	27	金	合唱コンクールリハーサル	○
12	木	選挙管理委員会	○	28	土	授業参観 文化部発表会 進路説明会 バザー	×
13	金	立会演説会 投開票 選挙結果揭示 選挙管理委員会	○	29	日		
14	土			30	月	振替休業日	
15	日			31	火	生徒議会	○
16	月	衣替え基準日 試験1週間前部活動中止期間(~24日)	○				

防災訓練

9月6日(水)の防災実動訓練の様子は、テレ玉で放映され、埼玉新聞朝日新聞、読売新聞に掲載されました。11月27日(月)には、川口市教育委員会の「防災教育」に関する委嘱研究本発表でこれまでの実践を発表(オンライン)する予定です。



祝 吹奏楽部 西関東大会 金賞

9月2日(土)に行われた西関東大会に出場し、金賞を受賞することができました。昨年度は、西関東出場を逃し、生徒たちは今年こそはと練習に取り組んできました。特に3年生は技術面、行動面ともとても成長が感じられ、大会が進むにつれ演奏もどんどん良くなっていきました。全国大会出場の夢は叶いませんでしたが、生徒たちにとっては実りの多い大会となったことは間違いありません。保護者、地域の皆様、応援ありがとうございました。